



## Die Feuerwehr der VG Alzey-Land

Die Trägerschaft der Feuerwehr wurde zum 01.01.1975 auf die Verbandsgemeinde übertragen. Seitdem obliegt ihr die Organisation der Feuerwehr, der Bau und die Unterhaltung von Feuerwehrgerätehäusern sowie die Beschaffung von Ausrüstung und Schutzkleidung. Das Aufgabengebiet der freiwilligen Feuerwehr hat sich in den vergangenen Jahren stark gewandelt. Wurde die Feuerwehr früher hauptsächlich zur Brandbekämpfung gerufen, überwiegt heute die technische Hilfeleistung bei Verkehrsunfällen oder nach Überflutungen durch Starkregenereignisse. Rund 550 Frauen und Männer sind in den 20 Wehreinheiten der VG Alzey-Land zurzeit ehrenamtlich aktiv, mit einem Anteil von über 30 Frauen. In den vergangenen Jahren haben sich die Wehreinheiten Freimersheim und Wahlheim zu einer gemeinsamen Einheit und Flornborn und Ober-Flörsheim zu der Einheit Alzey-Land Süd zusammengeschlossen. Die Gemeinden Dintesheim und Bermersheim vdH haben keine eigene Wehreinheit. Sie werden von den Einheiten Eppelsheim bzw. Lonsheim mitbetreut.

Die Verbandsgemeinde hat hohe Investitionen getätigt, um zum Beispiel die Gerätehäuser, die Fahrzeugtechnik, aber auch die weitere Ausrüstung zu verbessern. Ziel des aktuellen Fahrzeugkonzeptes ist es u.a., in den kleineren Wehren auf sogenannte Kleinlöschfahrzeuge zurückgreifen zu können, da diese durch das Mitführen von Löschwasser den Einsatzwert steigern. Ein Schwerpunkt der Beschaffung war in den letzten drei Jahren die Ausrüstung für die Bekämpfung von Überflutungen. Hier wurden zahlreiche Pumpen und Stromgeneratoren beschafft.

*In dieser Rubrik veröffentlicht die Verbandsgemeinde Alzey-Land Wissenswertes zum Jubiläum.*

R.J.